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Docentes técnico profesionales realizaron curso de U. de Stanford 
Representantes del Liceo Polivalente Manuel Aristidez Zañartu y del Liceo Pencopolitano 
fueron parte de la iniciativa. 

Con la idea de impartir meto- 
dologías activas para identificar 
problemas y desarrollar solucio 
nes innovadoras centradas en las 
personas, la Escuela de Diseñode 
la Universidad de Stanford d 
School y Fundación Luksic im 
partieron el curso “Design Thin 
king: Diseñando el Futuro del 
Aprendizaje”a más de 3odocen 
tes de establecimientos técnico 
profesionales del país 

El curso -que se realiza por pri- 
mera vez en Chile y que responde 

Por Nicolás Arrau Álvarez 
nicolasalvarezadiarioelsurd 

n la reunión que mantuvo 
Es los 12 gobemadoresre 

gionales este martes, el Pre 
sidente Gabriel Boric compro 
metió la generación de una agen 
da legislativa en materia de des- 
centralización que incluye pro 
yectos de ley y el traspaso de 
Áreas de gestión. La idea es tras 
pasar Prevención del Delito o 
Sernatur, así como buscar más 
autonomía financiera y una co 
ordinación intersectorial. 

El compromiso hecho por el 
Mandatario,sin embargo, es vis 
to con desconfianza por parte 
de los parlamentarios de la zo 
ha, quienes piensan que a poco 
másde unaño de que finalice la 
administración Boric se hace di- 
fícil sacar adelante —y de la ma: 
nera en quese pensó y se indicó 
al principio de este gobiemo-el 
proceso descentralizador. Hay 
tareas que sí es posible destra- 
bar, como el proyecto Regiones 
más fuertes, que toca lo que es 
rentas regionales y que aún se 
mantiene en su primer trámite 
constitucional desde mayo de 
2023, pero seguirá la deuda de 
restar poder a las figuras de los 
delegados. 

Joanna Pérez, diputada demó: 
crata y única representante local 
en la comisión de la Cámara que 
aborda la regionalización, plan 
tea que esta es, justamente, una 
iniciativa que sí podría ser apre 
surada si el Ejecutivo pone la ur- 
gencia necesaria. Lo mismo, ad 
vierte, podría suceder con la pro 
Puesta de fortalecer a los gobier- 
nos regionales en materias de se 
guridad, prevención del delito y 
coordinación conlas policías, “en 
un rol coadyuvantecon el nuevo 
Ministerio de Seguridad, lo que 
puedeirasociado aotro proyecto 
que todavía duerme en el Senado 
y que tiene que ver con el rol 
coadyuvante de los municipios 
con las policías”. 

“En la ejecución de materias 
que el propio gobierno debía 
avanzar, también ha estado muy 
lento, y me refiero a quitarle atri 
buciones a los delegados. Eso no 
lo va a cumplir y se olvidó de ese 
compromiso de campaña. Vemos 
igual que la Subdere ha estado 
muy lenta en el traspaso de com- 
petencias e instrumentos como 
las zonas de rezago, que están 
bien atrasadas (... Este gobierno 
quedará al debe en descentraliza- 
ción, no sési alcance a dejar algo 
en ejecución o en nueva legisla- 
ción” subraya. 

Su par del Partido Social Cris: 
tiano, Francesca Muñoz, acusa 
que la idea de sacar adelante es: 
ta agenda llegó bastante tarde. 
La legisladora reitera que queda 
poco para que Gabriel Boric ter- 

  

ala estrategia del área de Forma 
ción Intemacional de la Funda 
ción de acercar programas dealto 
nivel de instituciones extranjeras, 
es impartido por Leticia Britos y 
enseñacómoa travésdeldiseñose 
puedenosoloresolver problemas, 
sino también fomentar la capaci 
dad deinnovar y explorar nuevas 
formas de pensar algo esencialen 
un mundo que demanda adapta 
bilidad y visión a futuro, 

El Liceo Polivalente Manuel 
Aristidez Zañartu, de la Región 

pan E 

Diputados abordan proyectos del 

del Biobío, es uno de los estable- 
cimientos que ha participado en 
el programa REMA de Fundación 
Luksic, y también en el curso de 
Design Thinking implementado 
en colaboración con la Universi- 
dad de Stanford. Carlina Pezo,je- 
fade UTPdel liceo, destaca que es- 
ta experiencia ha sido altamente 
enriquecedora tanto a nivel pro- 
fesional como pedagógico. 

“Fue una experiencia muy gra- 
ta y de satisfacción profesional. 
Entodo momento sentíqueeles- 

    _ 

pacio ofrecido promovía el enri 
quecimiento pedagógico. Me 
transmitieron conocimientos 
que me hicieron reflexionar so- 
bre nuestras prácticas actuales y 
cómo innovar sin miedo al cam- 
bioo al error”, comenta Carlina. 

Los docentes participantes son 
parte del programa Redes Educati 
vaspara la Mejora de Aprendizajes 
(REMA) de Fundación Luksic, que 
busca apoyar la formación de los 
docentes y directivos de estableci 
mientos técnico profesionales . 

ey comprometidos a gobernadores 

“Algunos de los docentes que fueron parte de la iniciativa 

      
Agenda de descentralización: 
prevén difícil avance durante 
el último año de gobierno 
Pese a todo, creen que sí es posible sacar adelante iniciativas asociadas a seguridad o rentas 
regionales, aunque todo dependerá de las urgencias y de la "voluntad real” del Ejecutivo. Se 
pide establecer acuerdos entre los parlamentarios de regiones para generar más presión. 

20 
meses, aproximadamente, 

han pasado desde que 
ingresó a la Cámara el 

proyecto de ley Regiones 
más fuertes. 

minesu mandato y, ad portas de 
unaño de elecciones, “veo com- 
plejo que estas intenciones se 
transformen en mejoras y solu- 
ciones concretas”. 

“Nuestraregión necesitamucha 
ayuda, sobre todo en materia de 
reactivación económica y genera: 
ción de empleos Porel bien de mi 
región, espero queesto noseasólo 
una declaración de buenas inten- 
ciones”, solicita la diputada. 

En el marco del día internacional de estos espacios naturales 

Realizan limpieza en el humedal sampedrino Los Batros 
Los vecinos del sector participaron 
activamente en la jornada, reforzando su 
compromiso con el entorno natural y con su 
conservación. 

En el marco de la conmemo: 
ración del Día Internacional de 
los Humedales, la Municipali- 
dad de San Pedro de la Paz, a tra- 
vés del Departamento de Ges 
tión Ambiental de la Dirección 
de Medio Ambiente con el apo 
yo de la Sociedad Concesionaria 
Puente Industrial de Aleatica, 
realizó una Jornada de Limpieza 
y Educación Ambiental en el 
Humedal Los Batros. 

La comuna de San Pedro de la 
Paz se declara ciudad Santuario, 
ya que los humedalesson ecosis: 
temas esenciales para su biodi 
versidad. Sinembargo, su conser 

vación depende del compromi 
so de toda lacomunidad. Por ello, 
en conjunto con la ciudadanía, 
se impulsó una jomada de pro- 
tección y recuperación de uno de 
los entornos más valiosos de la 
comuna. 

El alcalde Juan Pablo Spoerer 
destacó la importancia de estas 
iniciativas y el papel funda 
mental que cumplen los veci- 
nos en la protección del medio 
ambiente. “Queremos que San 
Pedro de la Paz sea un referente 
en el cuidado de nuestros hu: 
medales. No basta solo con de- 
clararlos santuario, sino que de- Los vecinos dedicaron a la jornada a la 

TAREAS QUE ASUMIR Y 
URGENCIAS 

Enla vereda oficialista lasespe 
ranzassiguenen pie. La diputada 
comunista María Candelaria Ace- 
vedo plantea que todavía estiem- 
po de avanzar en descentraliza 
ción, aunque para eso se requiere 
una “voluntad real” de parte del 
Ejecutivo para lograr concretar 
Lasiniciativas con las quesecom- 
prometióel Presidente Boric. 

    actividad. 

Agrega que también hay una 
tarea que debe asumir el Congre- 
so, a fin de que los proyectos de 
ley que vengan amejorarlaauto- 
nomía de lasregionesse materia- 
licen rápidamente. “En este últi 
mopunto, creo que losparlamen 
tarios de regiones debemos po 
nernos de acuerdo para luchar 
porestas iniciativas y que se pon 
ganen tablaenel máscorto tiem- 
po posible”, enfatiza Acevedo, 

bemos trabajar activamente en 
su conservación. Estas jornadas 
nosolo ayudan a limpiar nues- 
tros ecosistemas, sino que tam- 
bién generan conciencia sobre 
su valor y la responsabilidad 
que todos tenemos en su res- 
guardo”, enfatizó. 

Los propios vecinos participa: 
ron activamente en lajornada, re- 
forzando su compromiso con el 
entorno natural. Yohana Vega, de 
la agrupación Forjadores Am: 
bientales, valoróla actividad y lla: 
móa más personas para sumarse 
a estas instancias. “Este humedal 
es parte de nuestra identidad. No 
podemos permitir quese deterio- 
reporbasura y contaminación. Es 
responsabilidad de todos cuidar- 
lo, y jornadas como esta nos de- 
muestran que, si trabajamos uni- 
dos, podemos marcar la diferen-   

El caso Convenios 
golpeó de manera 
fuerte el proceso de 
descentralización. 
Por lo mismo, hay 
diputados que 
piensan que será 
dlfícil avanzar en 
ciertas materias. 

  

e Poder de los delegados 

En su campaña, Gabriel Boric 
comprometió eliminarla figura de 
los delegados presidenciales, Los 
legisladores de la zona dicen que 
eso ya no ocurrirá. 

  

quien pide que los gobiernos re 
gionales cuenten con presupues 
tos más abultados. 

“En esalínea,el proyecto de Re 
giones más fuertes es una inicia: 
tiva que me parece fundamental 
para cumplir con el objetivo de 
más recursos para las regiones, 
contando con la capacidad de ge 
nerardichosrecursosen lasregio- 
nes. Asimismo, es necesario for- 
talecer la trasparencia en los go- 
biermnos regionales”, subraya. 

Para el presidente en ejercicio 
de la Cámara de Diputados, Eric 
Aedo (DC), toda conversación 
asociada a descentralización tie- 
ne un ruido de fondo a causa del 
escándalo del caso Convenios, 
“donde el caso del Biobío ha sido 
paradigmático”. Por lo mismo, ve 
difícil que este año se pueda pro- 
gresar de una forma más profun 
da, en especial por la desconfian- 
za absoluta al trabajo realizado 
porlos gobernadores. 

“Más allá de lo que plantee el 
propio Presidente, pienso que 
profundizar la descentralización, 
al menos en este período, no será 
algo tan fácil”, precisa. 

Dentro de las urgencias pen 
dientes, dice, está el rol de los go- 
biernos regionales en el ámbito 
delaseguridad, “un elementoque 
tiene que estar mucho más pro- 
fundizado en términos de seguri- 
dad pública, migración y comba: 
teal crimen organizado”.Otras ur- 
gencias apuntan a generar una 
coordinación mayor entre las re- 
giones y el Ministerio de Vivien- 
da y Urbanismo respecto a la re 
gulación y expansión delos terri 
torios, a tener un rol más activo 
enlos procesos de inversión, tras- 
ladando a las administraciones 
regionales temas de permisología 
asociados al Servicio de Evalua- 
ción Ambiental, y a establecer 
una unificación del sistema de fi 
chas clínicas para disminuir, por 
ejemplo, las listas de espera. 

cia”, señaló. 
El gerente general de Aleatica, 

Juan Facuse, señaló que “como 
Puente Industrial nos llena de sa- 
tisfacciónsumarnosa esta inicia- 
tiva de la Municipalidad de San 
Pedro de la Paz. En Aleatica, cre- 
emos firmemente quelos proyec- 
tos exitosos deben ser sostenibles 
y contribuir al cuidado y preser- 
vación ambiental”, 

En tanto, Gabriela Sepúlveda, 
jefa de Medio Ambiente de 
Puente Industrial, agregó: “esta 
jornada refleja nuestro compro- 
miso con la protección de los 
ecosistemas. Trabajarjunto a la 
comunidad y el municipio en la 
limpieza y educación ambiental 
del Humedal Los Batros es fun- 
damental para fomentar una 
conciencia ambiental que per- 
dure en el tiempo".
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